



## Entrega del Premio de periodismo Antonio Moreno Espejo de 2023

RODRIGO BUENAVENTURA, PRESIDENTE DE LA CNMV

13 de febrero de 2024

Buenos días.

Quiero comenzar esta intervención agradeciendo la presencia de quienes nos acompañan hoy y que os unáis por séptimo año a la entrega de este premio en homenaje a Antonio Moreno. Gracias también a su familia por acompañarnos.

Los que tuvimos la suerte de trabajar junto a Antonio y de conocerle sabemos que muchas de sus virtudes tienen reflejo en este premio. La calidad del trabajo, la honestidad, la voluntad de servicio y de ayudar a los demás en la comprensión de temas complejos y su buen hacer, en suma. Es siempre una buena ocasión para recordarle y para celebrar su labor en esta casa y en el mercado español de valores.

También doy las gracias a los miembros del jurado, a su presidenta, Dolores Beato, y a Juan José Dolado, Juan Prieto y Patricia Suárez. Con vuestro trabajo e “interés desinteresado”, habéis contribuido al objetivo de este premio, a incentivar el buen periodismo y a difundir los objetivos que la ley marca a la CNMV: protección al inversor, transparencia y ordenado funcionamiento de los mercados.

Las cifras sobre el premio muestran la aceptación y el interés que el premio ha alcanzado entre los profesionales de los medios de comunicación. Que haya más de cien candidaturas cada año y que provengan de medios escritos, online o audiovisuales reflejan que la reputación y la repercusión de esta convocatoria se ha asentado y sigue creciendo.

Y eso cuando la prensa vive momentos convulsos, de cambio de modelo y de la irrupción de nuevos canales, formatos y herramientas. En este contexto, el jurado ha decidido premiar a un medio especializado y a un trabajo con fondo y con peso, que se aleja del día a día para mirar al futuro y a uno de los grandes retos que tenemos por delante.

Así que enhorabuena, Cecilia, por tu trabajo y enhorabuena a Funds Society por permitirlo y acogerlo. Con esa mirada larga que a veces echamos de menos en el día a

día, decidiste investigar y preguntar qué incidencia va a tener la inteligencia artificial en la gestión de activos, un sector que aglutina la parte más importante del ahorro financiero de los españoles (más de 400.000 millones de euros).

Hablaste con expertos, buscaste los impactos que puede tener esa nueva tecnología y elegiste dar una visión global, pero tratando muchos aspectos concretos. Y lo hiciste con afán divulgativo y pedagógico. Por todo ello, gracias y enhorabuena.

Las posibilidades que plantea la irrupción de la inteligencia artificial es un debate en efervescencia en los mercados financieros. Creo que nadie es aún capaz de predecir la incidencia que acabará teniendo.

Pero sabemos que el sector financiero abraza los cambios y las ventajas que aportan las tecnologías con entusiasmo. Por citar algunos ejemplos, fue uno de los primeros sectores en extender la digitalización de sus servicios, o pasar a la negociación electrónica de valores y más recientemente, la utilización de algoritmos en la definición de operaciones.

Los supervisores a menudo jugamos el papel de pepito grillo, de voz cautelosa de la conciencia. Y es indudable que esta tecnología tiene riesgos que la acompañan: la posible reducción de la diversidad en las opiniones de los gestores; el posible comportamiento de rebaño cuando los algoritmos o las IA generativas actúan en cascada; la posibilidad de manipulación maliciosa si no existen controles diseñados por humanos y conforme a la normativa.

Pero a mí en este caso me gusta ver el vaso medio lleno: la inteligencia artificial puede mejorar la eficiencia del mercado ayudando a que la información se incorpore de modo casi instantáneo. Puede abaratar significativamente los servicios de asesoramiento, de lo cual se benefician en última instancia los inversores y los ciudadanos. Puede mejorar la identificación de oportunidades por los gestores y ayudar en ámbitos distintos de las decisiones de inversión, como en el cumplimiento normativo o el reporte de operaciones. Puede ayudar en la simulación de escenarios complejos y multi variantes. En definitiva, puede cambiar las cosas a mejor.

Los supervisores en general (incluidos los de mercados financieros) siempre vamos un paso detrás del mercado y de las innovaciones. Eso es lo normal: el mercado innova y el supervisor se adapta. Pero en este caso la inteligencia artificial no es ajena al interés de los supervisores. Nada menos que en 2021, IOSCO, la organización internacional de comisiones de valores, que como saben tiene su sede en Madrid, publicó un informe sobre el impacto de la inteligencia artificial, precisamente en la gestión de activos y en los intermediarios.

Y aquí en la CNMV llevamos ya algún tiempo utilizando herramientas de inteligencia artificial en alguna de nuestras labores de supervisión. Y eso nos ha permitido, por

ejemplo, ser más eficaces en el seguimiento de datos de los fondos de inversión o en la detección de chiringuitos financieros.

En España, la AMCESFI, la autoridad macroprudencial en la que participamos el Ministerio de Asuntos Económicos, el Banco de España y la CNMV ha creado un grupo de trabajo para evaluar los posibles riesgos que la introducción de la inteligencia artificial puede suponer para la estabilidad financiera y el correcto funcionamiento de los mercados.

Como ven, el tema elegido en el artículo que hoy premiamos no puede estar más de actualidad y ser más relevante y es natural que la prensa económica lo haya recogido.

Alguna vez he dicho que, desde el punto de vista de un lector de prensa, la información económica que ofrecen los medios en España tiene una calidad media muy elevada. Y a todos los que formamos parte de los mercados financieros nos interesa que ese nivel de calidad se mantenga y, en lo posible, se eleve.

Por eso me parece también relevante que el artículo que premiamos hoy trate un tema tan destacado que ocupa a todos y responde a eso que llamamos interés general. Porque para conservar la calidad de la prensa económica es imprescindible que responda a ese interés general y no a intereses de parte, que sustituya la polarización en favor del análisis riguroso y objetivo.

Así que hay motivos para la celebración y para que estemos juntos hoy: el premio, la labor de Cecilia y la fortaleza de los medios de calidad. Y por supuesto, que nos acompañe la familia de Antonio, al que seguiremos recordando.

Muchas gracias